

Die schönsten Straßen Deutschlands führen auch durch die Region

Deutsche Ferienroute Alpen-Ostsee:

Neun Städte und Gemeinden vertreten die Region mit ihren herausragenden Sehenswürdigkeiten. Jagsthausen, Schöntal, Öhringen, Neuenstein, Waldenburg, Schwäbisch Hall, Kirchberg, Gaildorf und Vellberg.

Romantische Straße:

Diese wohl bekannteste deutsche Themenstraße führt vom Main bis zu den Alpen. Sie führt unter anderem durch Tauberbischofsheim, Lauda-Königshofen, Bad Mergentheim, Weikersheim und Creglingen. Über Feuchtwangen geht es dann weiter Richtung Süden.

Burgenstraße:

Diese Ferienstraße verläuft als einzige in West-Ost-Richtung. Hohenlohe und das Neckarland sind bedeutende Abschnitte dieser Route. Die Strecke führt über 975 Kilometer von Mannheim bis Prag. 70 Orte mit Sehenswürdigkeiten sind auf dieser Route zusammengefasst, 18 davon liegen in der Region Heilbronn-Franken. Beginnend mit Schloss Horneck in Gundelsheim führt der Weg über Burg Guttenberg nach Bad Rappenau mit seinem Wasserschloss und Burg Heinsheim und weiter zur einstigen staufischen Kaiserpfalz Bad Wimpfen. Der Weg führt vorbei an Schloss Lehen in Bad Friedrichshall, zum Deutschordensschloss in Neckarsulm, nach Heilbronn, Weinsberg mit der Burgruine Weibertreu bis hin zur Götzenburg Jagsthausen. Weiter geht es zur ehemaligen hohenlohischen Residenzstadt Öhringen, den Schlössern Friedrichsruhe, Neuenstein und Waldenburg. Schwäbisch Hall, Schloss Braunsbach, Schloss Langenburg, die Wehrkirche in Blaufelden sowie Schloss Bartenstein in Schrozberg liegen ebenfalls an dieser touristischen Route.

Deutsche Limesstraße:

Noch weiter in die Vergangenheit führt die Deutsche Limesstraße. Sie folgt über 500 Kilometer dem obergermanisch-rätischen Limes von Koblenz bis Regensburg. 83 Orte und Landkreise sind dem Verband angeschlossen. Erhalten und rekonstruiert sind eine Vielzahl von Kastellen, Türmen, Teile der Grenzbefestigungen, Badeanlagen oder Gebäude. Vielfach sind Wanderwege ausgewiesen und seit 2002 gibt es den 800 Kilometer langen durchgängigen Limesradweg. Auch in der Region gibt es eine Menge „Limes“ zu sehen. Jagsthausen bietet ein Freilichtmuseum, Zweiflingen kann einen sehr gut erhaltenen Abschnitt des Limes präsentieren. Öhringen war in römischer Zeit ein wichtiger Militärstützpunkt mit gleich zwei römischen Kastellen. In Mainhardt und im Mainhardter Wald sind noch Teile eines Kohortenkastells sowie der Graben der Limesanlage zu sehen.

Jakobsweg:

Auch der berühmte Jakobsweg führt durch die Region. Seit gut 1000 Jahren sind Pilger auf den Spuren des Apostels Jakobus unterwegs mit dem Ziel Santiago di Compostela. Ein ganzes Netz dieser Jakobswege zieht sich durch Mitteleuropa. Einer davon ist der Fränkisch-Schwäbische Weg, der von Würzburg über Rothenburg die Hohenloher Ebene erreicht. Vorbei geht es an der Jakobskirche in Wallhausen-Schainbach bis nach Crailsheim auf den Burgberg und nach Frankenhardt von wo aus der Pilgerweg die Region in Richtung Ostalb verlässt.

Württembergischer Weinstraße:

Nicht fehlen darf in der Region eine Weinstraße. Diese vor nicht allzu langer Zeit gegründete Route mit einem Weinwanderweg und einem Radweg führt von Markelsheim bis Metzingen und vom Taubertal bis zur Schwäbisch Alb. 425 Kilometer führen den Wanderer durch die Region Heilbronn-Franken.